

6 Société et Culture

**Atelier de relecture et de validation du nouveau Code de protection sociale
Harmoniser les régimes de protection sociale au Gabon**

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

APRÈS la mise en place de la commission tripartite Etat-Patronat-Confédération syndicale des travailleurs en charge de l'élaboration du nouveau code de protection sociale, en novembre dernier, la ministre déléguée Marie-Françoise Dikoumba a procédé, jeudi, au nom du premier vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, au lancement de l'atelier de relecture et de validation du projet du nouveau Code de protection sociale et des projets des textes y relatifs.

Ces travaux, dont le rapport final devra être soumis au "1er VPM" le 28 décembre prochain, ont pour objet de traduire, dans les faits, l'un des vastes et ambitieux chan-



Photo : DR

Vue des participants à l'ouverture de l'atelier.

tiers du septennat présidentiel, déjà exécuté à travers la Stratégie d'investissement humain du Gabon. En faisant le pari de faire du Gabon un pays émergent à l'horizon 2025, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, avait mesuré, à sa juste valeur, l'impact de protection sociale dans la quête permanente du Gabon en faveur du développement de lutte contre la pauvreté et les inégalités.

C'est donc conscient des limites du système actuel de protection sociale, vieux de 40 ans, et soucieux d'atteindre les Objectifs du millénaire pour le développement, que le gouvernement a décidé d'élaborer et de mettre en œuvre une politique nationale de protection sociale. Le souci étant d'atteindre le double objectif d'égalité sociale et de couverture totale. Élaboré en 2012 avec les départements ministériels concernés, les organismes



Photo : DR

La ministre déléguée, Marie-Françoise Dikoumba, ouvrant officiellement les travaux.

étatiques du secteur, la société civile, le PNUD, le BIT et l'Unicef, qui est un partenaire traditionnel, le projet du nouveau Code de protection sociale contient, faut-il rappeler, la vision, les principes directeurs et les axes stratégiques gouvernementaux, notamment le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE). Son but est d'harmoniser les régimes de protection sociale existants pour changer en qualité, les conditions de vie des individus et des fa-

milles. Il revient maintenant aux quatre sous-commissions : "Révision du régime de base", "Régime des travailleurs indépendants et mobiles", "Assurance-chômage" et "Retraite complémentaire" de mettre en place un "cadre juridique harmonisé et consolidé", afin de faciliter les améliorations attendues et la synergie entre les différentes composantes de la protection sociale.

Enseignement supérieur/Ecole de management du Gabon (EM-Gabon)

La promotion " Guy Nzouba Ndama " sur le marché

Anita Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

D'un effectif de 204 diplômés (140 en Licence professionnelle, 18 en Master et 46 en DUT), les lauréats de cette première cuvée ont reçu leurs parchemins, jeudi dernier, au cours d'une cérémonie solennelle qui a vu la présence du parrain et du ministre de la Fonction publique et



Photo : A.JT

Le parrain félicitant un des récipiendaires.



Photo : A.JT

Photo de famille avec le parrain, Guy Nzouba-Ndama, et le ministre de la Fonction publique, Jean-Marie Ogandaga.

de la Réforme administrative, Jean-Marie Ogandaga.

« **CHACUN** d'entre vous devrait devenir un modèle dans l'expression de sa citoyenneté et un remarquable contributeur au service du développement de notre pays. Dans le contexte concurrentiel auquel nous expose la mondialisation en vogue, le diplôme n'est pas une fin en soi, mais seulement une présomption de connaissances. Comme parrain, j'aime à vous contempler le sens de la rigueur. C'est seulement au prix de l'effort que vous resterez au sein d'une entreprise. Le temps des pistons est révolu. »

C'est en ces termes que le président de l'Assemblée nationale, parrain de la première promotion de l'Ecole de management du Gabon (EM-Gabon), Guy Nzouba Ndama, s'est adressé, jeudi dernier, à ses filleuls, à l'occasion de la cérémonie de remise de diplômes au Beach club. Au total 204 diplômés inscrits en formation initiale et continue à EM-Gabon ont reçu leur sésame dans diverses spécialités. Avec, notamment, 140 réci-

piendaires en Licence professionnelle, 18 en Master et 46 en DUT.

Saisissant l'opportunité, la représentante des lauréats a remercié toutes les personnes qui se sont impliquées dans la création de cet établissement, devenu désormais une référence parmi les établissements d'enseignement professionnel dans le pays. Notamment son fondateur, Pr. Daniel Frank Idiatta. « Nous avons bien compris que le diplôme seul ne suffit pas, que le plus important c'est la compétence du maçon au pied du mur. Nous avons bien compris qu'il faudra œuvrer d'ardeur pour être un bon citoyen pour notre pays et un collaborateur exemplaire dans nos entreprises et administrations », a relevé Mlle Sama Massala, la porte-parole des récipiendaires.

Le ministre de la Fonction publique et de la Réforme administrative, Jean-Marie Ogandaga a, quant à lui, relevé l'intérêt des partenariats public-privé lancé depuis 2009 dans le secteur de l'enseignement supérieur, en vue de réduire l'exode vers l'étranger de la population estudiantine, de

plus en plus croissante. Pour sa part, le directeur général de EM-Gabon a dressé le bilan des cinq premières années d'existence de cette structure, jugé satisfaisant au regard des résultats. Notamment avec la mise en place de la fondation EM-Gabon initiatives, « vitrine de développement des projets structurels dont les déterminants demeurent principalement la visibilité à la fois sociale et sociétale de l'école universitaire EM-Gabon, et sa dynamique dans le développement du Gabon, à travers une ingénierie de formation de haut niveau adaptant à la fois les standards des meilleurs établissements du monde et les attentes des entreprises à la recherche d'une main d'œuvre qualifiée », a-t-il argumenté.

« Vous êtes les prémices de EM-G. Vous avez une lourde responsabilité. Car, vous êtes à la fois les ambassadeurs de l'école mais aussi l'étonnement. C'est-à-dire, l'unité d'appréciation de ce qui s'y fait. Le parchemin qui vous sera remis ne constitue qu'une présomption de compétence », a conseillé, en guise de baptême, Guy Nzouba Ndama à ses filleuls.

Mariage



Mr et Mme MOUELE (Dominique et Régina), très sensibles à l'engouement et la mobilisation suscités par la célébration de leurs mariages coutumier et civil les 21 et 28 novembre 2015, adressent leurs sincères remerciements à tous ceux et celles ayant diversement contribué à l'organisation et à la réussite très appréciée de ces deux événements.

Ici et ailleurs

• Médias

Alibaba rachète le South China Morning Post
Le géant chinois de l'internet Alibaba a annoncé, hier, le rachat du quotidien chinois anglophone de référence, South China Morning Post. Une opération qui soulève de nouvelles craintes sur l'indépendance éditoriale du titre.

• Jeux-concours

Voitures Hyundai i20 à Gagner chez Azur



Photo : MZM

La maison de téléphonie mobile Azur organise du 4 décembre 2015 et au 31 janvier 2016 un jeu-concours dénommé "Deux mois de folie avec Azur" qui promet aux participants deux voitures de marque Hyundai et de nombreux autres lots.

Pour prétendre enlever un de ces lots, chaque abonné Azur est invité à recharger 500 F par jour pour un total cumulé de 3500 francs la semaine, et figurer systématiquement dans le tirage au sort hebdomadaire permettant de s'offrir un des cinq lots intermédiaires : un smartphone, des ordinateurs, écrans plats, des vélos et quelques kits surprises. Chaque fin de mois, un tirage au sort consacrerait le vainqueur du véhicule Hyundai, c'est-à-dire, l'abonné qui aura régulièrement chargé son téléphone selon le principe d'une recharge minimum de 500 F par jour.

• Migrations

"Réfugiés", mot de l'année en Allemagne
"Réfugiés" ("Flüchtlinge") a été désigné mot de l'année en Allemagne, qui fait face à un afflux sans précédent de migrants, a annoncé la Société pour la langue allemande après un vote d'un jury d'experts linguistiques. Le mot de l'année a été choisi parmi quelque 2.500 expressions ayant marqué "le discours public dans l'année et qui ont aussi accompagné de manière incontestable la vie politique, économique et sociale", explique cette organisation de promotion de l'allemand.

• Unesco

Inquiétude pour site archéologique espagnol
L'Unesco s'est inquiétée, hier, de la dégradation du site archéologique d'un galleon espagnol naufragé dans les eaux panaméennes au 17e siècle, le "San José", en estimant que l'exploitation commerciale du site ne respectait pas les critères scientifiques en vigueur.

Rassemblements Par I.I